
VERBALE CONSIGLIO

DI INTERCLASSE DEI CORSI DI STUDIO

IN INFORMATICA

DEL 12 SETTEMBRE 2012

Il Consiglio di Interclasse dei Corsi di Studio di Informatica convocato per il giorno 12 Settembre 

2012,  alle  ore  11.00  presso la  sala  Consiglio  del  Dipartimento  di  Informatica,  si  riunisce per 

discutere il seguente ordine del giorno:

1. Comunicazioni del Presidente. 

2. Approvazione Verbale del 3-07-2012 e del 10-07-2012.

3. Pratiche Studenti.

4. Impegni per il Miglioramento della Didattica.

5. Assegnazione supplenze.

6. Procedura per il “Test di Valutazione della didattica..

7. Collaborazione con la Commissione Europea.

8. Precorsi di matematica.

9. Argomenti del C.D.F..

10. Varie ed eventuali.

Di seguito si riporta l'elenco dei componenti del Consiglio. Sono indicati i presenti con P, gli assenti 

giustificati  con  G,  gli  assenti  perché  in  congedo  con  C,  gli  altri  sono da  considerare  assenti 

ingiustificati.

PROFESSORI ORDINARI

P.F. BIAGI...............................................

M.F. COSTABILE.................P................

F. ESPOSITO........................P................

L. GALEONE.......................G................

S. IMPEDOVO.....................P.………….

L. LOPEZ..............................G ...............



M. FALCITELLI...................G................

A.M. FANELLI.....................P................

D. MALERBA......................P ...............

G. VISAGGIO ......................P................

PROFESSORI ASSOCIATI

F. ABBATTISTA...................G................

N. BASILE..............................................

L. BORZACCHINI...............G................

L. CAPONETTI.....................P ………….

N. CUFARO PETRONI........………….

N. DEL BUONO.....................................

G. DIMAURO ......................P................

A. FARINOLA......................G................

S. FERILLI..............................................

F. IAVERNARO......................................

F. LANUBILE.......................P................

A. LANZA............................G................

M. LAZZO............................ G...............

E. LEFONS...........................P................

C. MASTROSERIO................................

F. MAZZIA...........................P ...............

E. MIRENGHI .....................P ...............

F. NAVACH...........................G................

G. PANI................................. P………….

G. PIRLO..............................G................

L. PISANI.............................P................

S. PIZZUTILO.......................P………….

T. ROSELLI............................................

V. SANTOVITO......................................

G. SEMERARO.....................…………

F. TANGORRA.....................P................

RICERCATORI

O. ALTAMURA ...................P................

A. APPICE............................P................

P. ARDIMENTO...................G................

C. ARDITO ..........................P................

M.T. BALDASSARRE.........G................

A. BIANCHI.........................P................

N. BOFFOLI.........................G…………..

P. BUONO.............................G………….

D. CAIVANO........................G................

V. CAROFIGLIO..................G................

G. CASTELLANO................P................

E. CIANCIOLA....................G................

M. CECI................................P................

G. COCLITE...........................................

E. FAGGIANO .....................P................

N. FANIZZI...........................G.………….

P. FUSCO…………………  P………….

R. GARRAPPA.......................................

E. GENTILE.........................P................

A. GERMINARIO..................................

P. GISSI.................................G................

D. IACONO...........................…………

A. LANCONELLI...................................

F.A. LISI.................................P...............

P. LOPS.................................G................

C. MENCAR.........................P………….

P. PLANTAMURA................G…………

C. RESINA............................G................



E. COVINO............................G…………

V. CRISMALE.......................…………

B. DE CAROLIS...................P................

N. DI MAURO .....................P................

L. DI TERLIZZI....................P................

V. ROSSANO ........................…………

L. RUDD...............................G................

M. SCALERA........................P...............

F. VERROCA..........................................

DOTTORANDI E ASSEGNISTI DI RICERCA

P. BASILE ............................ .................

F. CALEFATO ......................G................

D. CASTELLUCCIA............G................

L. IAQUINTA.......................………….

C..LOGLISCI .......................P.................

M.A. TORSELLO...................................

RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI 

K. BOJAXHIU........................................

A. CAMPANELLI.................P...............

V.F. COMO........................... P................

S. DE BENEDICTIS.............………….

M. DIGIOVANNI....................................

R. FRISARDI........................…………..

N. GIANFELICE .................P................

C. GRECO ..............................................

A. PASTORE...........................................

P. PISANO..............................………….

D. PIERNO...........................P................

D. ROMITA..........................P………….

Esaurite le formalità preliminari, e verificato il numero legale, la seduta ha inizio alle ore 10.45.

Funge da segretario verbalizzante il Prof. Giovanni Pani.

1. Comunicazioni del Presidente

- Il Presidente comunica che è giunta una lettera del Preside in risposta alla mozione circa 

le assegnazione dei carichi didattici. La lettera è riportata in verbale..

Al Presidente del Consiglio Interclasse dei Corsi di Studio in Informatica
Prof. G.Visaggio

Caro Presidente,
leggo  con  una  qualche  punta  di  amarezza  l’estratto  completo  relativo  all’approvazione  delle 
domande in risposta al bando di vacanza del 22 giugno scorso, che mi invia oggi. Avevo da lei 
ricevuto in tempo utile solo la comunicazione  che la lista delle vostre vacanze era stata  approvata, 
e ciò ho riferito ieri in Consiglio di Facoltà nel punto relativo alla discussione delle vacanze in 
generale. Pertanto non mi è stato consentito di confutare pubblicamente ciò che si legge alla fine del 
documento ufficiale e soprattutto chiarire la situazione.
Il  passaggio in  cui  si  “s tigmatizza il  processo seguito  quest’anno che, a differenza degli  anni  
passati, vede l’inversione fra l’assegnazione dei carichi didattici istituzionali e/o affidamenti  ai  
ricercatori e l’assegnazione delle supplenze” ovviamente lo leggo (spero di  sbagliarmi) come una 
censura alla mia persona che ha praticato questo iter, malgrado l’assenso dei Presidenti .



Ho più volte infatti  ribadito nelle riunioni del Collegio dei  Presidenti  che quest’anno c’era un’ 
urgenza particolare nel ricoprire gli insegnamenti e varare i piani di studio (prescrizioni del NVA), e 
che avremmo dovuto dare priorità a questo aspetto per poi completare l’assegnazione dei carichi 
didattici istituzionali che prevede, oltre ai compiti istituzionali per i colleghi Ricercatori, tutti gli 
altri adempimenti quali il completamento dei carichi didattici eventualmente sotto-soglia di PO e PA 
ed i Nulla Osta per ricoprire gli insegnamenti fuori Facoltà. Tali adempimenti avrebbero richiesto 
uno sforzo  organizzativo  ulteriore  alle  strutture  e quindi  sarebbero  stati  meritevoli  di  un  CdF 
supplementare, immediatamente successivo a quello di ieri. Ovviamente qualche struttura ha già 
provveduto e mi sta mandando gli elenchi, ma altre non sono pronte.
A proposito della “differenza con gli anni passati”, faccio notare che dall’a.a. 2010/11  a causa dei 
problemi organizzativi per l’assegnazione dei carichi didattici complessivi (le ricordo che ci fu una 
protesta dei Ricercatori),  procedemmo  in modo da garantire l’offerta didattica al meglio ed in 
tempo utile, e quindi non adottammo un iter organico. 
Già dall’anno precedente in base al nuovo Regolamento Didattico d’Ateneo l’iter necessitava di una 
revisione in quanto qui si diceva: punto 19, comma 8: I Ricercatori non affidatari di carichi didattici 
istituzionali devono, entro i termini previsti dai Regolamenti di Facoltà e dei corsi di studio cui 
afferiscono, affiancare i docenti svolgendo attività didattica integrativa e devono, altresì, svolgere le 
attività di orientamento e tutorato loro assegnate, previste dai regolamenti didattici di Facoltà e di 
corso di studio, nell’ambito dei servizi agli studenti…
Ma nel  SA del 14 /7/2009 si aggiungeva nel Regolamento:
“Per i Ricercatori ai quali venga attribuito un incarico di insegnamento la Facoltà, nell’ambito  
della propria programmazione (= cioè quando deve attribuire i compiti  complessivi  per venire 
incontro  all’offerta  formativa),  terrà  conto  dell’attività  didattica  integrativa  svolta  all’interno 
dell’incarico ricoperto” 
Questo emendamento ci suggeriva che l’iter adottato prima dovesse essere invertito proprio per 
poter monitorare al meglio l’ impegno complessivo dei Ricercatori e alleggerire eventualmente il 
carico istituzionale di  quelli  che avessero già preso un incarico,  riconoscendo loro la funzione 
(oltremodo preziosa) di  docenza sui corsi  alla pari degli  altri  colleghi.  Infatti  nel  Regolamento 
“Incarichi” varato nello stesso periodo l’affidamento diretto dei corsi non distingueva più tra le 
fasce ponendo tutti sullo stesso piano (fatto salvo l’assenso all’affidamento dei Ricercatori). Questo 
nuovo scenario l’avevo rimarcato più volte in CdF.
Tutto ciò purtroppo non è stato possibile attuare successivamente perché sono iniziati l’anno dopo 
tutti  i   problemi  organizzativi  di  cui  ho detto.  Per  l’anno 2011/12  (CdF del  25 Luglio  2011) 
attribuimmo i  carichi  didattici  (istituzionali  e  non)  contestualmente,  ma non più  in  sequenza, 
anche se  avevamo avuto più tempo. Pertanto quello che ritengo sia stato un miglioramento delle 
procedure  dell’ateneo  e  nostre  (promosso  anche  dal  sottoscritto  a  livello  istituzionale)  e  che 
abbiamo attuato quest’anno, vedo che viene inteso come qualcosa di  “ingiustificato?”  e quindi 
stigmatizzato, senza peraltro che mi siano dati margini di chiarimento. Questo mi dispiace  perché 
penso di aver operato- come sempre - nel rispetto delle prescrizioni d’Ateneo e dei ruoli e delle 
prerogative dei Colleghi.

- Il Presidente comunica che sono stati assegnati al CICS   euro    28.327,28  per il migliora-
mento della didattica.

- Il Presidente comunica che il primo semestre comincia il 1 ottobre 2012   e si conclude 11 
gennaio 2013 con una interruzione delle lezioni dal 19 al 23 novembre 2012

Inoltre il 1 Ottobre 2012 ci sarà l’usuale incontro con gli studenti del CICSI.



Il Sig. Zuccaro è incaricato della definizione degli orari delle lezioni in collaborazione con i 
professori: Costabile, Dimauro, Esposito, Pani, Tangorra 

- Il Presidente ricorda a tutti di usare il modulo standard per la descrizione dei corsi.

2. Approvazione Verbale del 3-07-2012 e del 10-07-2012.

-  I verbali dei consigli  del 30-07-2012 e del 10-07-2012 sono  stato inviato via mail a tutti i 

membri del Consiglio. 

             Il Presidente chiede l’approvazione del verbale del 30-07-2012.

            Il Consiglio approva all’unanimità.

            Il Presidente chiede l’approvazione del verbale del 10-07-2012.

            Il Consiglio approva all’unanimità.

3. Pratiche studenti

Hanno colmato il  debito formativo i seguenti studenti iscritti  al corso di Laurea di Informatica- 

Brindisi:  Baccassino  Mattia,  Cucinelli  Giorgio,  Di  Maria  Manuela,  Natale  Giusy,  Rizzello 

Francesca 

Il Consiglio approva all’unanimità.

Il Presidente comunica che sono giunti le seguenti domande di trasferimento:

RINALDI GIUSEPPE da Ingegneria Elettronica a  Informatica

Il Consiglio approva all’unanimità.

 RIZZELLI RAFFAELE da Ingegneria a ICD 

Il Consiglio approva all’unanimità.

(AL TAMEEMI) MAHMOOD SHAKIR MAHMOD chiede l’iscrizione al corso di ICD 

Il Consiglio approva all’unanimità.

4. Impegni per il Miglioramento  della Didattica

Libri da acquistare: Totale di € 520,00

Fogli protocollo: righe e quadri  5+35 risme pari a circa € 280,00



Fatture per la manutenzione della fotocopiatrice: € 1.492,84

Gli acquisti sono stati analizzati e approvati dalla commissione paritetica

Il Consiglio approva all’unanimità.

Il  Presidente  comunica che il  CICS ha  disponibilità  finanziaria   al  07/09/2012 , 

comprensive delle somme incassate nel 2012, per un importo pari a € 43.955,57 :  € 

147.496,25. I pagamenti fatti nel 2012: sono di  € 12.588,90 (di cui € 7.279,67 in conto 

competenza e € 5.309,23 conto residui).

5. Assegnazione Supplenze

Informatica triennale Bari: 
Gestione della conoscenza di impresa è giunta la domanda del dott. Basile Pierpaolo 

Il Consiglio approva l’affidamento dell’incarico al dott.Basile all’unanimità.

Il prof. Donato Malerba si allontana dall’aula in cui si tiene  il Consiglio.

ITPS Bari:
Progettazione di basi di dati con modelli di nuova generazione è giunta la domanda del prof. 
Malerba Donato

Il Consiglio approva l’affidamento dell’incarico al Prof. Malerba all’unanimità.

Il prof. Donato Malerba rientra nell’aula del  Consiglio.

Informatica triennale Brindisi: 

Laboratorio di Informatica  è giunta la domanda del dott. Calefato Fabio

Il Consiglio approva l’affidamento dell’incarico al dott. Calefato all’unanimità.

Lingua Inglese sono giunte le domande dei dottori Christiansen Thomas Wulstan e Giudice Viviana
Il Consiglio approva l’affidamento dell’incarico al dott. Christiansen Thomas Wulstan all’unanimi-
tà.

Fondamenti di Fisica sono giunte le domande del prof Navach Franco   e del dott  Bisceglie Ema-
nuele 
Il Consiglio approva l’affidamento dell’incarico al prof. Navach Franco   all’unanimità.

Il prof. Filippo Lanubile si allontana dall’aula in cui si tiene  il Consiglio.

Reti di Calcolatori + Lab. è giunta la domanda del prof. Filippo Lanubile 

Il Consiglio approva l’affidamento dell’incarico al Prof. Lanubile all’unanimità.

Il prof. Filippo Lanubile  rientra nell’aula del  Consiglio.



Sistemi di elaborazione intelligenti: è giunta la domanda del dott. Paiano Roberto.

Il Consiglio approva l’affidamento dell’incarico al dott. Paiano all’unanimità.

Il prof Pani chiede la parola e il Presidente la concede. Il prof. Pani dichiara che vista 

l’urgenza ha approvato i conferimenti di incarico a personale non strutturato ma ritiene 

che politica del CICS debba essere che i corsi fondamentali debbano essere assegnati a 

personale docente strutturato.

Procedura per il “Test di Valutazione delle Conoscenze di base”

Il Presidente propone che siano esonerati dal test gli studenti che si trasferiscono da 

altri corsi di studio e si trovano in almeno una delle seguenti condizioni:

-hanno già superato un test per lauree scientifiche o ingegneristiche;

         -hanno avuto convalidato almeno un esame di uno dei SSD MAT.

Inoltre il  Presidente propone che non possono partecipare al test studenti  che sono 

iscritti agli anni successivi al primo ed hanno ancora il debito formativo.     

Gli  studenti  iscritti  non a tempo pieno che non hanno superato il  test  di  ingresso 

devono sostenere un esame di area MAT prima di tutti gli esami del loro terzo anno

Il Consiglio approva all’unanimità-

6. Collaborazione con la commissione Europea

Il  Presidente  comunica  che  la  commissione  Europea  ha  la  possibilità  di  inserire 

studenti nei seguenti progetti:

- e-Prior:ePrior e' una piattaforma service-oriented sviluppata da DIGIT per lo scambio elet-

tronico di documenti nel dominio di e-Procurement 

- e-TrustEx:e-TrustEx e' una evoluzione di e-Prior nato al fine di abilitare lo scambio elettroni-

co di documenti indipendentemente dal dominio di business a cui essi appartengono. Una 

versione closed-source e' già operativa alla Commissione Europea per lo scambio di docu-

menti legislativi tra DG Competition e varie imprese dislocate in Europa.



- PEPPOL : Peppol e' una infrastruttura complementare ad e-Prior/e-TrustEx con il fine di 

abilitare lo scambio di documenti cross-border

-

- Precorsi di matematica

Il  Presidente  comunica che per  Informatica,  ITPS,  ICD i  precorsi  di  matematica  si 

svolgeranno dal  24 al  28 Settembre.  In  particolare  il   24 settembre si  svolgeranno 

nell’aula II del Palazzo delle aule e nella’aula VIII del Dipartimento di Matematica il 

25-26-27-28 si svolgeranno nell’aula II e IV del palazzo delle aule dalle ore 9:00; 12:30. 

Gli studenti saranno cosi suddivisi Corso A: lettere A-I ; Corso B:J-Z

Per Informatica a Brindisi dal 24 al 27 aula VII dalle ore: 9:30; 14:00

7. Argomenti del C.D.F.

nessuno

8. Varie ed eventuali

nessuno

Il Consiglio di Interclasse chiude i lavori alle ore 12.00.

Bari, 12-09-2012

Il Segretario Verbalizzante Il Presidente del C.I.C.S.I.

(Prof. G. Pani)   (Prof. G. Visaggio)


